

Editora: T. I. S. A. REDACCION Y ADMINISTRACION Pelayo, 28 (1) TELEFONOS 301 - 54 - 54 (20 LINEAS) «Telex»: 54.530 y 54.781 DEPOSITO LEGAL N. 6.369 - 1980

LA VANGUARDIA

PRECIO DE ESTE EJEMPLAR: 25 pesetas Sobretasa aérea: 2 pesetas

Director: Horacio Sáenz Guerrero

SABADO, 9 de febrero de 1980

SUSCRIPCION
Barcelona y provincias: Trimestre 1.940/-
Provincias por avión: Trimestre 2.600/-
Extranjero: Trimestre 4.605/-
Portugal, Andorra, Gibraltar y Filipinas: Trimestre 1.965/-
Rep. Dominicana, Cuba, Costa Rica, Chile y Paraguay: Trimestre 4.250/-

Sin incidentes

Se cumplió la huelga de RENFE

La segunda huelga de RENFE comenzó ayer a las 8 de la mañana y termina hoy, sábado, a la misma hora, sin que durante su desarrollo se hayan producido incidentes importantes.

Esta huelga es repetición de la del día 31 y, en caso de que la empresa no dé respuesta satisfactoria a las peticiones de los trabajadores en el convenio que se negocia, éstos tienen previsto otro paro el próximo día 12. Asimismo, se volvería a repetir los días 20, 21 y 22 si para entonces no se hubiera logrado un acuerdo.

La estrategia del comité de empresa es la de seguir realizando huelgas para evitar de esta manera la tramitación del conflicto colectivo presentado por la empresa. De llevarse a cabo esta cadena de huelgas, las pérdidas serían cuantiosísimas y el trastorno causado a los ciudadanos muy importante. Todo hace pensar que el conflicto ha llegado a un callejón sin salida, al enfrentarse la filosofía de la empresa, que argumenta que RENFE es una empresa deficitaria y no puede hacer frente al 16 por ciento de aumento pedido por los trabajadores, y la postura sindical, que argumenta que sus peticiones pretenden mantener el poder adquisitivo.

Finalmente hay que decir que hoy se celebró una asamblea de ferroviarios en la estación de Atocha (Madrid), a la que asistieron unas 8.000 personas, y posteriormente se manifestaron por las inmediaciones sin que se produjeran incidentes.

El comité, por considerar que el conflicto ha rebasado el nivel de empresa, ha pedido entrevistarse con el vicepresidente del Gobierno, Abril Martorell.

Dos nuevos asesinatos en Guipúzcoa

Un comandante y un guardia municipal, víctimas del terrorismo

Nuevamente el terrorismo ha vuelto a ensangrentar el País Vasco, cobrándose otras dos víctimas, cuando en las primeras horas de anoche era asesinado en Pasajes (Guipúzcoa) el comandante de Infantería Miguel Rodríguez Fuentes y en la localidad de Oñate moría ametrallado poco después el guardia municipal Angel Astuy Rodríguez.

San Sebastián, 8. (Resumen de agencias.) — Hacia las nueve de esta noche ha muerto ametrallado; en la población guipuzcoana de Pasajes, el comandante de Infantería Miguel Rodríguez Fuentes, cuando salía de impartir sus clases en la Escuela Profesional «Don Bosco», de la que era profesor.

A esa hora, como era habitual, el comandante después de sus clases de automovilismo en el citado centro se dirigía hacia su vehículo aparcado en las proximidades.

Se introdujo en el turismo, de su propiedad, y procedió a arrancar para salir hacia su domicilio. En ese momento dos individuos armados se acercaron hasta el vehículo del comandante Rodríguez Fuentes y le dispararon desde cerca, causándole la muerte.

El comandante según informa Efe, quedó reclinado en el mismo coche, mientras los autores del atentado desaparecieron en un vehículo que con el motor en marcha y con otra persona dentro se encontraba en las inmediaciones.

El vigilante de la escuela «Don Bosco» se apercibió de la situación por el ruido de los disparos y corrió hacia el turismo del comandante. Abrió la portezuela del conductor y el cadáver del militar cayó sobre él.

En el lugar de los hechos se encon-

traron de ocho a diez casquillos de 9 milímetros «Parabellum», FN.

Inmediatamente de conocerse el atentado contra el comandante de Infantería se procedió a montar una operación de control para intentar localizar al comando que perpetró la acción así como a avisar a los directores del centro y familiares del fallecido.

Miguel Rodríguez Fuentes, había nacido en Santander; tenía 44 años; estaba casado y era padre de cuatro hijos. Pertenecía a la XIV promoción de la Academia General, promoción a la que pertenece el Rey.

(Continúa en la página siguiente)

Consejo de Ministros

Posible extradición de los terroristas detenidos en Francia

Madrid, 8. («La Vanguardia».) — Dos noticias tienen especial relieve en el Consejo de Ministros de hoy. De una parte, el nuevo calendario legislativo del Gobierno, cuyas etapas acaban de ser fijadas; de otra, la posibilidad de que los terroristas vascos detenidos recientemente en Biarritz sean entregados a España, tal como nuestro Gobierno desea, y a lo que ha hecho referencia Josep Meliá en su habitual rueda de prensa tras el Consejo.

La conversación con los periodistas se ha iniciado precisamente con ese tema.

«El Gobierno —ha dicho el señor Meliá— ha pensado solicitar de las autoridades francesas la extradición de los detenidos, pero no ha sido informado por las autoridades francesas sobre los cargos que se hacen a los mismos. No ha habido una información oficial de Francia sobre los hechos, aunque el ministro del Interior sí ha informado en el Consejo sobre las detenciones que ayer se produjeron en el sur del vecino país de tres presuntos y destacados activistas de ETA militar.»

Añadió, con respecto a este mismo tema, que el Gobierno va a mantener la misma política que hasta ahora en cuanto a detenciones de presuntos te-

Perú: Diez huelguistas ocupan la Embajada española

Los ocupantes quieren llamar la atención sobre sus reivindicaciones

Lima, 8. — Un grupo de diez trabajadores huelguistas de la Compañía de Teléfonos del Perú, penetró hoy viernes pacíficamente en la Embajada de España en Lima para llamar la atención sobre sus reivindicaciones.

Los ocupantes, que se encuentran en las oficinas consulares de la Embajada, con seis hombres y cuatro mujeres, una de ellas en avanzado estado de embarazo.

«No nos marcharemos de aquí hasta que nos hagan caso en nuestras reivindicaciones salariales», declararon los obreros que se encuentran en la Embajada española.

La «ocupación pacífica» se ha efectuado sin conocimiento de su sindicato. Los obreros de la Telefónica se encuentran en huelga desde el día 4 de febrero.

Francisco Javier Mateo, encargado de Negocios de la Embajada española en Lima, dijo que la sede diplomática fue invadida pese a las precauciones tomadas, pero que no hubo violencia.

«Invadieron materialmente el despacho del señor cónsul, Juan Díez Pache —dijo Mateo—. Se habían tomado medidas de seguridad en vista de todo lo que está pasando, pero aprovecharon que había salido una persona y, al estar la puerta abierta, dieron un empujón y entraron.»

«No corremos peligro alguno»

«No corremos en absoluto peligro alguno», dijo el cónsul de España en Lima, Juan Díez Pache, que juntamente con el personal de la misión diplomática española estaba conversando con los diez ocupantes de la Embajada.

La ocupación tuvo lugar hacia las 11.30 locales (17.30 GMT).

Según el cónsul, ninguno de los ocupantes está armado.

«Creemos que esta ocupación va a durar poco tiempo», agregó el cónsul Díez Pache «porque estamos esperando la presencia de un representante sindical de la Telefónica para poner fin a la misma».

Los diez trabajadores manifestaron al cónsul que no se irían de la Embajada hasta tanto no recibieran instrucciones concretas de su representante sindical.

Los ocupantes dijeron al cónsul que habían decidido irrumpir en la Embajada española en vista de que España «es un país líder de las avanzadas democráticas» por lo que creen que su acción tendrá eco y apoyo.

El señor Díez Pache indicó al grupo que, en su opinión, la ocupación no era el mejor camino para lograr las reivindicaciones pretendidas.

Los trabajadores de la Telefónica piden mejoras salariales y sociales al Gobierno peruano. La Telefónica es una empresa estatal.

Con el cónsul se encuentra en la sede diplomática el encargado de Negocios, un primer secretario, el agregado militar, el canciller y varias secretarías.

El embajador, señor De Tena Ibarra, se encuentra en España en misión oficial.

Ocupación de Embajadas españolas

Con respecto a los sucesos de Guatemala, el Gobierno español ha solicitado, a través de la Embajada de Venezuela en aquel país, una indemnización.

(Continúa en la página siguiente)

(Continúa en la página siguiente)

Barcelona

Crítica situación de los transportes públicos

El alcalde lamenta la falta de entendimiento con el Gobierno

«La situación de déficit de las dos compañías municipales del transporte público, «metro» y autobús, no es soportable para la ciudad. Los 14.000 millones de déficit acumulado que arrastran significa que el Ayuntamiento de Barcelona tiene que pagar anualmente de tres a cuatro mil millones de pesetas. Con estas cifras, el municipio podría construir cada año treinta escuelas». El alcalde de Barcelona, al exponer esta grave situación económica, se quejó de la falta de entendimiento que existe entre el Ayuntamiento y el Gobierno.

El balance que el alcalde Narcís Serra efectuó de su último viaje a Madrid —tal y como adelantó ayer «La Vanguardia»— no invita precisamente al entusiasmo. «No hay acuerdo sobre lo que cada parte entiende por tratamiento idéntico entre Madrid y Barcelona.» El señor Serra defiende que el Gobierno discrimina económicamente al municipio barcelonés. Para el alcalde de Barcelona, la fórmula que permitiría resolver el tema se basa en la concesión al metro barcelonés de los mismos beneficios que el Gobierno proporciona al de la capital de España; la elaboración de una Ley de Transporte Metropolitano que determinara las subvenciones que el sector público ha de proporcionar y las tarifas a aplicar para igualar el coste del servicio y, finalmente, la puesta en vigor de una serie de medidas económicas este mismo año.

Por su parte, el Ayuntamiento está dispuesto a reestructurar las dos empresas municipales del transporte público pese a la oposición defendida por diversos sectores internos de las mismas. Narcís Serra solicitó a los trabajadores —en especial a los del metro, que están negociando su convenio colectivo (trabajadores que ayer protagonizaron un encierro en las oficinas de la empresa)— que «sean conscientes de la situación por la que se atraviesa. Estoy dispuesto a garantizar el poder adquisitivo de los salarios, pero a cambio vamos a poner en práctica diversas medidas». Estas modificaciones podrían al-

canzar incluso el «trasvase» de personal de una compañía a otra, del metro a la de autobuses. A instancias de los periodistas, el alcalde se comprometió a pedir al consejo de administración que haga pública las nóminas de ambas compañías, como sucedió hace meses con la del Ayuntamiento. El dinero que se paga procede de la ciudad.

(Más información en página 19.)

Coste de la vida en 1979: aumento del 15,6 por ciento

El incremento de diciembre fue del 1,4 por ciento

Madrid, 8. — Según datos provisionales, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y pendientes de examen por las comisiones provinciales de precios de consumo, el índice general de precios de consumo experimentó en el mes de diciembre de 1979 un aumento del 1,4 por ciento.

La variación del índice general con respecto al mes de diciembre anterior, supone, para el total del período de doce meses transcurridos del año, un aumento del 15,6 por ciento.

La variación de los índices de los grupos generales componentes en el mes de diciembre de 1979, ha sido la siguiente: alimentación, bebidas y tabaco, aumento del 2,0 por ciento; vestido y calzado, aumento del 1,6 por ciento; vivienda, aumento del 0,6 por ciento; Menaje y servicios para el hogar, aumento del 1,1 por ciento; servicios médicos y conservación de la salud, aumento del 0,5 por ciento; transportes y comunicaciones, aumento del 1,2 por ciento; esparcimiento, deportes, cultura y enseñanza, aumento del 1,0 por ciento; otros gastos, aumentos del 1,4 por ciento.

La variación de los índices y de los grupos generales componentes con respecto al mes de diciembre del año anterior supone, para el total de el período de doce meses transcurridos del año los siguientes aumentos: alimentación, bebidas y tabaco, 8,4 por ciento; vestido y calzado, 23,3 por ciento; vivienda, 19,8 por ciento; menaje y servicios para el hogar, 18,2 por ciento; servicios médicos y conservación de la salud, 14,7 por ciento; transportes y comunicaciones, 22,8 por ciento; esparcimiento, deportes, cultura y enseñanza, 14,8 por ciento; y otros gastos, 23,2 por ciento.

La repercusión directa acumulada de diciembre de 1978 a diciembre de 1979 de las subidas de los productos energéticos (electricidad, gas, butano, gasóleo y gasolina) ha sido del 1,1 por ciento.

Inflación para 1980: Un 14 por ciento

Por su parte, el subsecretario del Ministerio de Economía, Francisco Javier Moral Medina, ha manifestado hoy, en Santiago de Compostela, que se espera «para 1980 reducir en un punto la inflación de 1979 y terminar el año con un 14 por ciento». El señor Moral Medina añadió que en 1980 el crecimiento del consumo será leve y se incrementará el crédito monetario en términos reales. Podemos esperar —dijo— un aumento de la inversión próximo a un cinco por ciento, que supondrá un crecimiento modesto, pero consolidará un aumento más rápido para los años próximos.

En Argel

Contactos entre España y el Polisario

(Resumen de agencias.) — El presunto relanzamiento del diálogo entre el Frente Polisario y España, por medio de sus respectivos representantes en Argel, es muy comentado estos días en los medios diplomáticos acreditados en Argel y seguido de cerca por los observadores políticos.

En los últimos diez días el embajador de España en Argel, José María Ulrich, y el representante del Frente Polisario en la capital argelina, Omar Mansur, han celebrado al menos dos entrevistas. Las supuestas entrevistas no han podido ser confirmadas oficialmente. Tanto en la sede española en Argel como en la saharauí se guarda silencio sobre estas entrevistas, aunque nadie ha negado que hayan tenido lugar.

Por otra parte, la Oficina de Información Diplomática (OID) del Ministerio de Asuntos Exteriores guarda silencio en torno al tema. Responsables de este organismo, al ser preguntados sobre este rumoreado acercamiento contestaron no tener noticias al respecto.

En todo caso, los responsables de la política exterior española, tanto en Ma-

drid como en Argel, reafirmaron que la posición del Gobierno español es clara: defensa de la autodeterminación del pueblo saharauí, la no entrega de soberanía de la antigua colonia y que el Gobierno seguirá muy de cerca las directrices que marque la Organización de Estados Africanos (OUA).

Dejaron entrever que si la OUA reconociese al Frente Polisario y a la República Árabe Saharaui Democrática (RASD), España podría entonces replantear su posición y seguir la línea trazada por aquella organización africana.

Arabia Saudí

Hassan II se entrevista con el rey Jaled

El rey Hassan II de Marruecos está en Arabia Saudita en visita oficial, y celebró ayer una entrevista con el rey Jaled car quien habló de relaciones bi-

(Continúa en la página siguiente)